

PERIÓDICO

PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
YRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atarado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapl. 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde su oficina de correspondencia 75 céntimos al mes

ALICANTE Lunes 13 de Octubre de 1913

En la provincia 15 céntimos semanales

Comida extraordinaria Ayer, en el Asilo de Benalúa

Ya que no de una vez, vamos cumpliendo poco á poco el compromiso que tenemos contraído con el público que nos confió sus intereses para socorrer á los pobres.

Primero en las Casas de Beneficencia y después en el Asilo de Nuestra Señora del Remedio.

Ayer correspondió el banquete en el de las Hermanitas de los Pobres, sito en el poético barrio de Benalúa.

Emocionantes fueron los dos primeros banquetes, no lo fué menos el de ayer, tanto por la satisfacción que veíamos retratada en los semblantes de los ancianos y ancianas recluidos en el benéfico establecimiento, como por el contraste que con ellos formaban las bellísimas señoritas que acudieron á servir la comida, dando testimonio de los sublimes sentimientos de amor y caridad que anidan en sus pechos.

También es un deber nuestro dar cuenta al público del acto, con minuciosidad de detalles, y así lo hacemos, satisfechos del deber cumplido.

Preliminares

Desde las primeras horas de la mañana, las Hermanitas de los Pobres, prepararon todo lo concerniente á la condimentación de los manjares.

Cuando nosotros llegamos al Asilo, fuimos recibidos cariñosamente por las Hermanas, las cua es nos facilitaron toda clase de datos, relacionados con el acto que se iba á celebrar.

Los comensales

El número de ancianas y ancianos recluidos en el Asilo, alcanza á noventa y dos.

Todos mostraban su contento ante la noticia de la extraordinaria comida y bendecían al pueblo alicantino, cuya caridad se ha manifestado en esta ocasión, como en otras muchas, con la pujanza y desbordamiento que caracteriza á los pueblos nobles y honrados.

Visita al Asilo

Sin disputa, de todos los establecimientos de Caridad que poseemos en Alicante, merece preferente lugar el Asilo de Benalúa.

Estando en él, no recibe uno la impresión natural del lugar en que se encuentra. Aquello, mas que Asilo, semeja un hermosísimo y vasto chalet, donde el sol inunda de luz todos los salones, y se aspira con deleite, el perfume de las flores, digno incienso que la Naturaleza ofrece á los que, fatigados por el peso de los años están en el ocaso de la vida.

La vista, piérdese en lo infinito, recreándose en la admiración de los lejanos horizontes: por un lado esa valla de montes que la lejanía hace parecer trozos de cielo; por otro el mar, donde el sol refleja sus rayos de oro, y como dospel, el cielo espléndido, borracho de luz; este cielo diáfano, de nuestra querida terreta que no ve manchada la limpidez de su azul immaculado.

Esos viejecitos que en el Asilo, ven deslizarse en calma y quietud las últimas horas de sus vidas, deben sentir hondas emociones ante la contemplación de la Naturaleza; y allí, en esos momentos de arrulladora felicidad, en que sentaditos al sol, miran las radiantes lejanías, deben ver desfilar ante sus imaginaciones la procesión del pasado, el recuerdo de la juventud perdida de la que sólo quedan reminiscencias felices ó añoranza melancólicas, que hacen asomar sonrisas á los labios ó lágrimas á los ojos.

Y cuando todo pasa, cuando piérdese todo reflejo de lo que fué, es cuando el pensamiento muere ahogado por los años y vive la materia, sin noción de nada, agena á todo, esperando el soplo que ha de apagar la mortecina luz de la vida.

¡Ancianidad! Santa ancianidad.

La caridad te ha alzado un templo para en él pasar venturosamente, lo que te resta de vida. Y cuando cierras tus ojos para siempre tendrás, como canto funeral el rumor del mar, como incienso un perfume de rosas, como cirios, la luz parpadeante de las estrellas...

Velará tu sueño eterno, la grandiosidad de Natura, que es Dios.

El Jardín

Perdone el lector estas divagaciones poéticas, que al brotar de los puntos de nuestra pluma, no hemos podido contener, y continuemos la información del acto llevado á cabo ayer.

Rodea el ocal que ocupa el asilo, un hermoso jardín, primorosamente cuidado. Las sombradas avenidas, sirven de paseo á los ancianos, y véense por doquiera, bancos donde los asilados pasan horas y horas en amigables conversaciones ó bien ensimismados en la lectura de algún libro piadoso, que uno de los viejecitos lea en alta voz, mientras los demás oyen en silencio.

El jardín es espacioso y significa una nota alegre que ahuyenta del pensamiento, toda sombra de tristeza.

El Asilo

Las hermanas de los pobres, encargadas de regir el local, nos acompañaron á visitar todas las dependencias. El edificio es de un sólo cuerpo, hállase dividido en tres partes, ocupando la derecha, las ancianas, la izquierda los viejos, y el centro la iglesia.

El aspecto exterior del edificio es simpático, pues aun no siendo ninguna

obra arquitectónica, forman un admirable conjunto los tres cuerpos salientes, estando el del centro rematado por el campanario de la iglesia.

En el piso bajo, un amplio claustro se extiende ante toda la fachada, y en los pisos superiores existen galerías donde pasan horas y horas, tomando el sol, los viejecitos que por su edad ya no pueden andar siquiera.

Los dormitorios son amplios y ventilados, así como los comedores.

La higiene brilla allí con excesivo esplendor y asombra la extremada limpieza que se observa en todas las dependencias de la casa.

La cocina, sita en la planta baja, es también digna de mención por la curiosidad, limpieza y aseo que reina.

El edificio está muy bien conservado.

Otros detalles

La iglesia llamó nuestra atención por ser en extremo espaciosa y bonita.

Parece acabada de construir.

Bajo el templo está situada la cripta de la familia del marqués del Bosch, donde reposan los restos mortales de algunos individuos de tan distinguida y aristocrática familia.

Antecedentes

El Asilo de las Hermanitas de los pobres, es una patente de la caridad alicantina, pues fué construido con el importe de lo recaudado por suscripción popular y limosnas.

Lindas camareras

Próximamente á la hora de la comida, fueron llegando al asilo, las bellísimas y simpáticas señoritas, que en un rasgo de caridad, en extremo plausible, se ofrecieron para servir la comida á los pobres ancianos del asilo.

He aquí la lista de nombres de las lindas camareras.

Carmen Cremades, Amelia González, Amelia Albalader, Teresa Molina, Felicitísima Mayor, Marina Molina, Lolita Borrás, Concepción Cerdán, Rafaela Terol, María Bonmati, Pepita Carbonell, María Fuster, Magdalena María Sánchez, Josefa López, Bienvenida Moreno, Concepción Martínez, Pepita Sirvent, Asunción Irivent, Delfina Fernández.

Concha Burgos, Conchita García, María Martínez, Irene Rives, Pepita Nogueroles, Consuelo Verdú, Guillermina Beltrán, María Beltrán, Salvadora Conesa, Antonia Barberá, María Salcedo, Aurelia Ramcs; Remedios Polo, Celia Díaz, Encarnación Soler.

Concha Martínez, María Cerdá, Paquita Martínez, Mercedes García, María García, Concha Juan, María Durá, Concha Escobedo, Paquita Vollaró.

Dolores Moltó, María Lledó Jordán, Isabel Soria, Luisa Aracil, Herminia Men-

daró, Magdalena Miranda, Manuela Gonzales Montero, Josefina Guijarro Clemente, Consuelo García Giner, Pepita Carbonell Catalá, Rafaela Terol Polo, Herminia Mas, Josefa, Lopez Oliver, Agustina Papi, Carmen Miranda, Consuelo Oliver.

Suceso González, Isabel Ruiz, María Martínez, Ascensión Terol Polo, Anita Menaches, Paquita Samper, Bienvenida Moreno, María Agustín, Emilia Torres, Dolores Sellés, María Samper, Concha Juan Lillo, María Sánchez, Antonia Pujol y Josefina Aracil.

La comida

A las doce comenzó á servirse la comida.

Primero arroz, con el caldo del cocido.

Cocido con gallina, tocino, carne y morcillas.

Las clásicas «taronchetes».

Pasteles á los hombres y merengues á las ancianas.

Uva.—Café.—Cajetillas de tabaco y papel de fumar; una cajetilla y un librito á cada hombre.

La comida resultó animadísima.

Al finalizar todos los ancianos y ancianas bendicieron al pueblo de Alicante, que de tal modo manifestaba su caridad.

Resultó un acto hermosísimo, del que guardarán imperecedero recuerdo los que á él asistieron.

Un brindis

El anciano señor Castro, que du ante muchos años ha sido apuntador en muchas compañías dramáticas, pronunció al finalizar la comida un sentido brindis, que fué aplaudido por todos los que lo oyeron.

El público

Como era de esperar, fué al Asilo numeroso público que presenció la comida.

Todos tuvieron elogios para los organizadores, elogios que agradecemos en lo mucho que valen y que son el mayor galardón para nuestro modesto diario.

La comida terminó á la una y media próximamente.

Elogios

Los merecen y muy cumplidos las caritativas hermanas de los pobres.

Estas santas mujeres son sin disputa dignas de toda consideración, pues su misión es en extremo plausible.

Al amparo de la caridad pública, ellas son las que piden limosna para los viejos del Asilo y recorren toda la capital y provincia mendigando de puerta en puerta.

Su trato es cariñoso, y los asilados tienen para todas las frases de cariño y alabanzas á sus virtudes.

En la Beneficencia

Como ya habíamos indicado, ayer fué también el día destinado á llevar á las casas de Beneficencia, botes de leche condensada, para los niños de pecho.

Nuestro compañero Melchor Garcia, llevó á cabo la misión que le fué confiada.

En la sala de San José, donde está situado el dormitorio de los niños, tuvo lugar el donativo.

Doce criaturas de pañales (niños y niñas) son los que en la actualidad hay en la Beneficencia, estando encargada de la sala, la hermana Sor Josefa, que tiene para todos los delicados infantes, cuidados y atenciones.

Seis fueron los botes que entregamos. Uno de ellos fué abierto.

Se llenaron los biberones y se alimentó á las infelices criaturas, encargándose de hacerlo las caritativas señoras Remedios Tobarra, Asunción Lledó, María Navarro y Ramona Compañ, y las señoras Remedios y Lolita Artínez.

Fué un acto emocionante, imposible de describir.

Para la carcel

A ruegos de gran número de personas, destinaremos parte de los beneficios obtenidos en la becerrada, para dar el domingo próximo una comida extraordinaria á los presos de la carcel.

Oportunamente daremos detalles concretos.

La Voz Primitiva
"BIOSCA"
 Pate antiguo y acreditado servido en el diario de anegros á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.

En Alicante:
Zaragoza, 5.

En Madrid:
Puerta Atocha, 6.

Belmonte en Alicante

La del sábado

Con entrada mediana, comenzó á la hora anunciada, el espectáculo.

Al aparecer las cuadrillas fueron saludadas con una salva de aplausos.

Hecha la señal, se da suelta al PRIMERO

Núm. 168 y apodado «Rompesalas» negro bragao. Pequeño.

Lancea Pastoret para poder sujetar al choto que se declara buey á las primeras de cambio.

De tanto acosarlo, llega á arrojarse á los de arriba, picando dos veces Estacioneta, una de ellas superiormente, oyendo gran ovación el piquero alicantino.

Gavira hace un quite artístico y Pastoret otro.

Este último coje un par de las cortas y las clava al quiebro superiormente, oyendo una ovación estruendosa.

Terminan el tercio Felucho y Pastoret II.

Pastoret, á fuerza de consentirlo, da varios pases artísticos y de molinete, y de pecho.

Cuando ve ocasión, perfila y agarrá una volapié monumental.

Gran ovación, oreja y vuelta al ruedo.

SEGUNDO

Platero núm. 182.

Belmonte, entre la general expectación da cuatro verónicas, dos navarras y un farol.

Ovación.

El bicho vuelve la cara, pero acaba por tomar cuatro varas de Berruga.

Los matadores animan el tercio con quites lucidísimos.

Al terminar uno de ellos Belmonte, se arrodilla ante la cara del bicho. (Ovación).

«Calderón y «Pilni», cumplen con los palitroques.

Belmonte coje los trastos.

El toro es ideal y el de Triana hace una gran faena, con pases de molinete y de rodillas, metido entre pitones y sin perder la cara.

El público le aplaude con entusiasmo.

Agarra una estocada delantera y caída y rueda el bicho sin necesidad de puntilla.

Ovación, oreja y vuelta al ruedo.

TERCERO

Alutardo núm. 16, negro.

Salta al callejón y se cuele por la puerta de caballos.

Combate contra el picador Pintos que allí se hallaba á punto de salir al ruedo y lo desmonta.

Nuestro amigo José Tortosa, que prestaba sus servicios como portonero en la última puerta, á la huida cayó ante la cara del bicho librándose milagrosamente de una cornada.

Vuelto al ruedo, resulta topón y de ningún poder.

Gavira le saluda con faroles y largos.

«Alutardo» toma cuatro varas de Isabelo y los diestros se lucen en quites.

Un buen par de Guerra; uno mediano de una y otro idem de Guerra.

Gavira, sereno y valiente da pocos pases.

Atiza un pinchazo bueno, otro bueno y media superior.

Ovación y oreja.

CUARTO

«Carraqueso» Num 136, negro, gordo alta al callejón, buscando la huida.

Pastoret abre el capote y el bicho huye. Logra sujetarlo y da algunos lances que se aplauden.

Dos puyazos malos de Francia, y uno super de Estacioneta.

Pastoret termina el quite arrodillándose (Ovación).

Pastoret con cortas, clava un palo, por entrar el toro gazapeando, repite con otro desigual.

Pastoret al primer pase, sufre una tremenda colada. El chico aguanta marca con coraje y entre pitones, sufriendo colados por todos lados.

El toro está difícil.

Clava media y luego una superior hasta la bola.

Ovación y regalo de la Taurina, á la cual ha brindado el toro.

QUINTO

Pañero, núm. 124, negro listón.

Belmonte veroníquea movido, y da tres recortes ceñidísimos.

Gran ovación.

Tres varas de mérito.

Un quite magnífico de Belmonte, que termina cogiendo un pitón.

Parean medianamente alderón y Pilni.

Belmonte hinda á todo el público.

Hace una faena superior para un novillero, pero vulgar para un fenómeno.

Un pinchazo.

Mas trapo y otro pinchazo; algunos del público le increpan, y entonces, metido entre pitones, da pases superiores, valentísimos.

Se corea con plés.

Una media y luego otra.

Entran en juego los enterradores y el público protesta.

Descabella á pulso al tercer intento.

Palmas muchas, á la faena con la muleta.

SEXTO

«Jaico», núm. 9, negro.

Es el único bravo de los seis chotos. Gavira recorta valiente acabando por arrodillarse.

Seis puyazos y coje los palos Gavira, que lo hace bastante mal.

Cierra el tercio (arpinterito, no pudiendo hacerlo Confiterito, por cambiar el tercio.

«Axira», cierra de rodillas y es cogido aparatadamente, sin consecuencias por fortuna.

Con tranquilidad, sigue su faena, valiente y algo ignorante, quedando siempre encañado.

Entra dos veces, y con media buena, acaba con el de Moreno antamaria.

Palmas.

Vermouth sulco y seco

ELABORADO POR LA CASA

José María Caselles y Tarrats

5, en C. de REUS

El que lo prueba una vez, lo adopta. Es el más sano y puro, según análisis y disposición del consumidor.

Espejo ante general para España. Don Federico Moya, Cardenal Cisneros, 38, pral. Madrid.

Se curan todas las enfermedades de los ojos

EN LA

Clinica Oftalmológica

del doctor Candela (de los Institutos Rubio y Oftalmico Nacional de Madrid)

Beñén, 14 duplicado, al lado de la Puerta de La Unión.—ALICANTE.

Consulta muy económica de 9 á 12; especial de 2 á 4; lunes y viernes de 4 á 5 GRATUITA.

Tratamiento especial de la GRANULACION.

Pastora Imperio

En el Cine-Sport, debutó anoche la gentil artista cuyo nombre encabeza estas líneas.

En la última sección, fué acogida con frialdad por el público y esto le produjo mala impresión.

Después de cumplir su cometido, salió nuevamente á escena y uno del público echó un polé mi Gallo! que la emocionó profundamente y se vió obligada á retirarse.

Entonces el público protestó de que se le privara del espectáculo y se produjo un escándalo de los que forman época.

Más de quince minutos transcurrieron sin que ni siquiera por cortesía se dijera al público que la artista se había indi puesto.

Cuando al fin se descubrió la cortina y asomó la Imperio, dijo ésta, que no podía continuar por haberse emocionado al recordarle sus tiempos pretéritos y meterse en su vida privada además de que le habían dirigido palab as inmorales.

En resumen, que la Imperio quedó á bastante menos altura de la que nosotros esperábamos y el público salió disgustadísimo, tanto de la labor de la artista como de los exorbitantes precios que puso la empresa.

No es espectáculo para 50 céntimos, ni para 1'25 como costaba anoche.

Desacertada y poco cortés con el público anda esta temporada la empresa del Cine Sport.

El sábado por la noche y en la sección de las diez, también se promovió un fenomenal escándalo por negarse á cantar el cuiplet de «El automóvil», la artista Salud Ruiz.

Media hora aproximadamente estuvo el público aplaudiendo y esperando que la artista le complaciera, hasta que los de Seguridad hicieron despejar el salón.

Como el paso á las puertas de salida estaba interceptado por el público que no se movía de sus asientos, las familias que querían abandonar el salón no podían hacerlo porque la Empresa no tuvo á bien abrir otras ó darles salida por la de preferencia.

Las censuras á la empresa fueron muchas y muy justísimas.

Para nuestro entender, la empresa no cumplió con su deber al obligar á una gran parte de los espectadores á que permanecieran durante media hora en el salón, por el solo hecho de que los que se hallaban cerca de las puertas de salida, impedían el paso á los demás.

Y preguntamos nosotros: ¿Si desgraciadamente se declarara un incendio tiene obligación la empresa de facilitar al público la salida por todas las puertas?

¿Si al aumentar el escándalo hubieran ocurrido desgracias personales, quién hubiera sido el responsable?

La empresa, la empresa y solamente la empresa, que sin derecho alguno expuso á un conflicto á las familias que con sus pequeñuelos asistieron el sábado por la noche al Cine-Sport.

Clinica de

Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo médico de las Salidas de los doctores Guillén y Bergua, de Madrid y Vargas, de Barcelona. Consultas: de 11 á 2, todos los días. San Fernando, 15, pral. drata. Alicante.

CLINICA

Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialidad en enfermedades de la infancia. Curación del resaca por la inyección de azúcar oxigenado. Consultas: de 11 á 2, mañana y tarde. Gratis para los pobres los martes y sábados de 1 á 2. Calle Caselles, 1, bajo arcocha.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores á los números siguientes.

Con 250.000 pesetas

5.336 TOLOSA

Con 100.000 pesetas

10.502 Madrid

Con 60.000 pesetas

12.859 Santander

Con 6.000 pesetas

15.761 159 1.591 7.473 4.438

y **2.966**

Reclutamiento

de Voluntarios con premio para el Ejército de Africa

Agente en Alicante

ELEUTERIO MINGUEZ

Posada de La Unión

Se necesitan correspondientes en todos los pueblos de importancia.

Predicar en desierto.....

Con la anticipación debida dimos la voz de alerta, para que el señor alcalde cumpliendo al pie de la letra la ordenanzas municipales, cortara de raíz el abuso que significa vender la carne de ariastre en los mismos puestos donde se exhibe la de las reses sacrificadas en el matadero.

Con gran sorpresa hemos visto que el Sr. Ramos hace oídos de mercader a nuestras denuncias, todas ellas basadas en la más exacta justicia, por cuanto ayer no se destinaron puestos fuera de la plaza del mercado para la venta de las reses lidiadas anteayer en la plaza de toros.

Ello no deja de extrañar al público y dar motivo a sabrosos comentarios, nada favorables, a la gestión, del señor alcalde.

En las casetas de los contrabandistas del impuesto sobre las carnes, continúan vendiéndose también los despojos, lo cual demuestra bien claramente que estos señores gozan de un privilegio incomprensible.

Ello es escandaloso é indigno de que ocurra en una capital como la nuestra, pues nosotros entendemos y con nosotros todos los españoles, que la ley se hace para aplicarla á todos por igual y no es justo ni equitativo que mientras á unos se les obliga á vender los despojos en puestos destinados al efecto, á otros se les tolere todo lo que les venga en gana.

Creámos el señor alcalde, por ese camino sólo se puede llegar al descrédito y jamás podrá alcanzar el aprecio y la confianza de los alicantinos.

La gestión del Sr. Ramos como alcalde, es desastrosa, tan desastrosa, que ha hecho buena la de su antecesor Sr. Soto.

Y si el Sr. Ramos se considera impotente para hacer prevalecer su autoridad, debe abandonar la valerosa y retirarse muy tranquilito á su casa.

Ya ve el señor alcalde como no tantamudamos para decir verdad: como templos aunque para ello hayamos de sufrir cincuenta mil procesos.

Nuestro puesto y nuestra imparcialidad no lo abandonaremos nunca por nadie ni por nada, aunque para ello tengamos que exponer nuestra vida ó nuestra libertad. Así hemos sido siempre, somos y seguiremos siendo, caiga quien y caiga por se á quien pese.

Los riegos en Alicante

Para tratar de solucionar el importante problema de sequía existente en esta provincia, celebróse ayer tarde en el pueblo de Muchamiel una importante asamblea en el Teatro Pedraza organizada por la Cámara Agrícola de Alicante y secundada muy eficazmente por el sindicato Agrícola del mencionado pueblo.

Una comisión de la Cámara Agrícola de Alicante formada por los señores, Legó, Llorens, Sanjuan y Vicente, acompañados de los representantes de la prensa alicantina señores Guirau y Pérez llegaron en el tranvía de las dos y media siendo recibidos al apearse con grandes muestras de simpatía por una comisión de labradores pertenecientes al Sindicato á cuyo frente figuraba el digno presidente de dicha Asociación don Francisco Torregrosa y don Lorenzo Pedraza.

Presidió el acto don Francisco Pastor, Alcalde Constitucional de Muchamiel, en unión de los señores Torregrosa, y el Reverendo cura párroco don Vicente Morell.

Hecha por el señor Pastor la presentación de los oradores, hace uso de la palabra don Máximo Matu la presidente de la Cámara Agrícola, que con frase correcta pruridad de lenguaje, explica las gestiones que tiene realizadas para ahora dar el Proyecto de riegos en esta provincia única solución que ha de cortar de raíz la sequía que nos angustia.

Describe magistralmente el plan fi-

nanciero para allegar los fondos necesarios para la realización de las obras.

A continuación, hacen uso de la palabra don Conrado Pérez don Luis Guirau don Leandro Querada, don Tomás Ibeola y don Vicente Morell, abogando todos por la pronta realización del proyecto de riegos.

En la Casa del Pueblo

Varias Sociedades Obreras declaran la huelga

Ayer tarde á las cuatro se reunieron en la Casa del Pueblo, en construcción de los obreros pertenecientes á las Sociedades del Puerto, Carreteros, Mecánicos y Toneleros.

Presidió la reunión el compañero Andrés Juan y asistió como delegado del señor Gobernador el agente de Vigilancia Sr. Tendero.

Por los representantes de las Sociedades de almacenista, Toneleros y Marítimos, se explicaron los motivos de la huelga.

El Presidente de «La Marítima» manifiesta que su sociedad no es responsable de que trabajen varios almacenistas á quien se les ha declarado el boicot.

Se leyó un oficio de la Sociedad de Capataces, en el que manifiestan que esperan contestación hasta las 18 horas, para proceder con arreglo á lo que consideren justo.

El Presidente de carreteros dice que queda esperando ir á la lucha á Antonio Pérez de «La marítima» manifiesta que en vista del oficio leído debía declararse la huelga desde mañana y esta debiera hacerse extensiva á todos los obreros de Alicante que se hallen asociados.

Se elogia la conducta seguida por la primera autoridad civil, la que ha estado al lado de los obreros.

Morales, de la sociedad de Toneleros, disiente de este criterio por creer que la referida autoridad no les defiende de la manera que cree el compañero.

El presidente de Toneleros pregunta á todos sus compañeros reunidos si al hacer es un llamamiento responderán favorablemente á que sea declarada la huelga y todos responden afirmativamente.

Después de exponer su criterio varios de los compañeros congregados y de leer los artículos 5.º y 6.º de la Ley de huelgas se acuerda por unanimidad proceder al paro.

Durante la peroración de los compañeros que hicieron uso de la palabra se hicieron á los mismos objeto de nutridos y prolongados aplausos, en sus párrafos más brillantes.

Todos con gran cordura y sensatez, trataron del asunto y los Presidentes de las sociedades reunidas dieron á sus compañeros prudentísimos consejos para la conducta que deberá seguir durante el periodo de huelga.

La reunión duró hasta las siete y media asistiendo al acto más de mil obreros.

Comienza la huelga

Esta mañana ha comenzado la huelga declarada en la reunión de ayer de las sociedades de almacenistas, trabajadores del puerto, carreteros, aserradores mecánicos y toneleros, ascendiendo á más de dos mil los obreros en huelga.

El mueble presenta tristísimo aspecto y este paro deja sentir sus efectos en la actividad natural del comercio.

Ignoramos hasta la fecha los acuerdos que se tomarán hoy por más que esperamos á más tarde para dar detalle á nuestros lectores del desarrollo de los acontecimientos.

Seguramente la primera autoridad civil, seguirá hoy sus gestiones para hacer sosección á la huelga.

Nosotros deseamos que tenga una fe-

birían inesperadas noticias. Quizás él mismo se presentase, siendo portador de ellas.

Mas á pesar de esto, que él se empeñaba en creer y hasta pretendía que lo creyese también su prima, cuando jugaba con el niño, no podía menos de mirarle enternecido y una lágrima humedecía sus ojos.

Prolongando el silencio de Guillermo, hubo un día en que ya juzgó necesario escribir á su amante, de modo que compendiera la irritación de que se hallaba poseído.

Después le llevaba escritas, y en ellas solamente le había hablado de su hijo, extrañándose del silencio que respecto á él guardaba.

Pero ya en aquella tercera, no solamente era la madre que hablaba, sino la mujer ofendida.

—No tiene duda de las cosas, esto es que está enfermo, — dijo.

—No, Lucas — contestaba sonriendo

mucha nobleza? Pues apenas si tienes tú, con ser hija de un valiente granadero de aquella famosa guz dia que supo decir un Waterloo: «la guardia perece, pece, pero no se rinde». Pues si solamente con contenta su familia á una persona descendiente de aquellos bravos, habías los de esos que no vacilan en hacer toda clase de locuras. Y después de todo están tus méritos particulares. ¡Pues á fe que no eres hermosa y buenal Vaya, vaya, lo que te he dicho, es necesario que te quites de la cabeza todas esas aprensiones.

Maria no podía menos de sonreirse al escuchar á su primo.

Pero inmediatamente el sombrío de su pensamiento recobrabá su imperio y se echaba de nuevo á su hijo entre sus brazos, murmurando «aquella fue que tanto desesperaba á Lucas».

—¡Pobre hijo mio! ¡Qué será de tí!

—¡Y qué ha de ser, mujer, pues todo un señor lord muy estirado y muy gra-

liz solución, para los honrados hijos del trabajo que diariamente exponen sus vidas por ganar un triste mendrugo de pan, alimento escaso para ellos y sus familias.

Noticias

Anoche marchó á Ceuta el sargento del Regimiento de la Princesa don Loreto Muñoz.

Feliz viaje.

Se encuentra enfermo guardando cama, el joven don Alfredo Bernabeu.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Ha presentado la dimisión de su cargo de gerent del diario «Alicante Obrero», don Julio Martínez Jover.

Leche de burra.—Los que padezcan de las vías respiratorias y de tos, es conveniente tomen leche de burra de la antigua casa de las burras, situada en el Ensanche de San Fernando.—Alicante.

Ayer contrajo las indiscutibles lezas matrimoniales con la encantadora y refinada Amparo Antón Canós, nuestro querido amigo D. Manuel Varela Isabe, hijo del acreditado comerciante de esta plaza don Emilio Varela.

Deseamos á los nuevos esposos, una interminable luna de miel.

Cocina Económica

Comida para veinte personas.—Guiso de habichuelas y patatas, con escabechado de pollo. Los dueños del Teatro Nuevo han entregado en esta Cocina 50 pesetas, resul-

ta do líquido del beneficio del día y recibian las más expresivas gracias en nombre de los pobres.

Esta mañana ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio en la insignie Iglesia de San Nicolás, con la bella y distinguida señorita de esta capital Dolores Gomis Esplá; nuestro querido amigo D. Luis Seiz, fogonero de los ferrocarriles de M. Z. A.

Ha bendecido la unión el cura párroco de la Misericordia de esta ciudad don José Esplá, pariente de la novia.

Les deseamos á los futuros esposos muchas felicidades en su nuevo estado y una interminable luna de miel.

Colegio Centro de Instrucción

DIRECTOR

D. DIONISIO ANAGONES VIDAL

Avenida del Dr. Gades, 6, bajo

En este hermoso Colegio la enseñanza es bella y graduada. Tiene además una clase especial de preparación para el ingreso en el Instituto y Escuela Superior de Comercio.

Agencia Hispano Lusitana

Obtención, venta y explotación de patentes de invención. Marcas de fábrica. Dibujos y modelos industriales. Nombres Comerciales, en España y en el Extranjero.

Sucursal en Alicante. Gómez y Compañía (S. en C.) Altamira, 16

LA ESTRELLA

Sociedad Anónima de Seguros Genuinamente española

DOMICILIO SOCIAL MADRID

Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la Ley Seguros contra incendios, sobre la vida, transportes marítimos, terrestres, paquetes postales y accidentes del trabajo.

Subdirector en Alicante: D. ENRIQUE GÓMEZ JIMÉNEZ, Concepción, 14

De interés general

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados á precios sin competencia.—Zaragoza 2, bajo.

COSTURERA á domicilio. Darán razón: Cienfuegos, 9, 2.º

HACEN FALTA oficiales y aprendices de Sastre. Sagasta, 55, 1.º (antes San Francisco).

Los baños de mar están muy recomendados para combatir los temperamentos eréticos y linfáticos para combatir el reumatismo de los niños; pero conviene tomar al mismo tiempo el «Vino yodotónico» formulado por el Doctor Aguilé que combate dichas enfermedades ayudando además al desarrollo y crecimiento de los niños.

De venta Farmacia del Doctor Aguilé Mayor 31, frente á las Casas Consistoriales.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Llanusa, café original, licencias y habilitaciones.

Los jueves y domingos grandes descuentos por el quiniata Roger-Blanche.

SE VENDE la casa núm. 53 de la calle La Esperanza.—Razón en la misma casa

SE VENDE.—El kiosco situada en la Plaza Reina Victoria. Razón: D. Andrés Santamaría, puesto papel de fumar en la plaza Castelar.

LECCIONES de francés se dan á domicilio á precios económicos. Se hacen traducciones. Darán razón en la Administración de este periódico.

SE NECESITAN oficiales y aprendices de sastre en la calle de la Parroquia, 53.

TRASPASO tienda de comestibles.—Buena condiciones y buen sitio. Razón Tintorería de Pamblanco.

OCASIÓN

Se participa al público que desde hoy se han hecho grandes rebajas de precios en los artículos de tejidos de la presente temporada en los almacenes de La Estrella, de Rafael Mará, que agradecido á los inversos que el público le ha dispensado, ofrece todos los artículos con una baja del 40 por 100 ó sean los trajes de lana para caballero que antes valían 30 pesetas, desde hoy á 20 pesetas, y los trajes de lana confeccionados, en todas las medidas, los de 20 pias. á 14 y así sucesivamente en todos los artículos de tejidos como las batistas búlgaras última novedad, á 2 reales metro. Depósito del corral C. P. la Sirena, el más higiénico.

Nota: Hay gran pérdida de retales que se venden casi regalados. Antes de comprar visitar dicha casa. Almacenes de La Estrella, plaza Castelar, núm. 3 y 4.

Instituto

Sinliográfico Enfermedades secretas y de la piel Vacuna antiblenorrágica

AVENIDA DE GADRA, 12, bajo Consulta de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras.

Comedia gratis los miércoles y sábados

Particular

Vende máquina de escribir de buena marca, en buen estado, en 300 pesetas. Dos pianos. Uno de cuerdas cruzadas, marco de hierro dorado, en estado nuevo, 700 pesetas. Otro en buen uso obitico, en 85 duros. También se cambiaría por piano eléctrico.

Horas para voces de 9 á 10 mañana y de 4 á 5 tarde Limones 6 entresuelo.

¿Queréis evitar el Estomatitis? ¿Queréis tener las encías de color rojo? ¿Queréis tener sequedad de boca? ¿Queréis tener mal aliento? ¿Queréis avanzar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago é intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? probad una sola caja del

ANTICATÁLICO VICENT

y es conveniente de que se hay pasado que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—Se vende, en la Farmacia del autor, (Mayor, 30, Menéndez) y en otras.

Depósito en Alicante: Droguería de Remigio Romero, calle de Alcazira y en la de Francisco Ribera, Parroquia 22.

Imp. «El Porvenir», Plaza de Chapí, 1

300 PROP. DE LA CASA MADCCI BARCELONA

vel Y en último caso, ya ve á—prosegua rascándose la cabeza,—si tan mal vinieran las cosas, pues le haríamos estancuero en la calle de los Monos, lo mismo que yo he sido hasta ahora. Es verdad que hay mucha distancia de una á otra posición. Nada, nada, que no tienes que apurarte, aquí está tu primo dispuesto á todo

Después de la carta que Guillermo les había enviado, pasóse algún tiempo sin recibir otra.

Los temores y las inquietudes de María empezaron á tomar más cuerpo.

Su prima la decía para inspirarle ánimo:

—Mujer, has de comprender que la misión que Guillermo tenía que desempeñar cerca de su tío, no es de aquellas que alcanzan resultado desde el primer día. Es, como es consiguiente, tendrá que esperar una circunstancia favorable. Si á mano viene, hasta tendré que reñir alguna batalla, porque si el viejo lord es tan

AMOR DE MADRE

terco como decís, no se entegará á las primeras de cambio.

—Pero esa es razón acaso para que Guillermo deje de escribirme,—decía la joven.—De sobra comprendo todas las dificultades que se le opongan para realizar su propósito, y antes que él, ya lo había presumido yo. Pero, ¿por qué dejarme sin carta alguna? ¿no comprende la impaciencia con que estaré y las inquietudes que han de asaltarme? Tan escaso está de tiempo que no puede dedicarme siquiera diez minutos, para escribir cuatro letras diéndome solamente que está bueno y que trabaja, por nosotros. Desengáñate, Lucas, os burlabais de mis presunciones, y desgraciadamente veo que van en camino de cumplirse y de realizarse.

El estancuero no dejaba de comprender que no le faltaba razón á su prima.

Sir Guillermo estaba por tardarse de un modo sospechoso.

Pero quizás de un día á otro se reci-

García Ruiz... El Cardado de Broton... LEONARDO MORENO... FLOS... no vende una, rúlica, muy cerca de la capital... PARTOS... José... Gran Barba... prepar... E. RIBERA... Bañón 10.—Alicante